

femme de Louis Brosseau, Paul Lancto, Susanne Barbeau, Joseph Lamoureux, la femme d'Augustin Bruneau, la femme de J.-B. Péras, Romain Lesselin, la femme de Joseph Pominville, J.-B. Brindamour et sa mère, Ignace Payen, la femme de Louis Hémar, la femme de François Viau, Augustin Dupuis, Michel Surprenant, la femme de J.-B. Dupas, François Quertier, Antoine Longtin, Antoine Gamelin, J.-B. Decorte, la femme de François Parent, la veuve Clermont.

“ DE LA PAROISSE DE LA PRAIRIE.—Louis Brosseau.

“ DE LA PAROISSE DE CHATEAUGUAY.—Nicholas Grégoire, M. Papineau.

“ DE LA PAROISSE DE ST-PHILIPPE.—Ignace Dupuis et sa fille, J.-B. Plague, Joseph Lamoureux, Louis Guvai, la femme de François Longtin.

“ *Les survivants sont* :—François Faille, Pierre Lemieux, et la veuve de Paul Lancto.

“ Ce correspondant, loin d'insinuer comme l'éditeur du *Herald* que les hommes s'enivrèrent tous sur la route à l'approche du danger, dit au contraire, qu'avant la funeste catastrophe, tous les passagers avaient porté leurs pensées vers le Tout-Puissant, et lui avaient adressé de ferventes prières ; ce qui convenait bien davantage à leur situation, et est par conséquent beaucoup plus probable.

“ Nous avons vu une autre liste où l'on mentionne comme s'étant aussi noyés, Richard Dupuis, la fille de J.-B. Prévost, et une femme du nom d'Amsley, ce qui ferait 39 au lieu de 36”.

Le même numéro de la *Gazette* renferme une correspondance datée de Saint-Constant, le 17 mai 1819, le lendemain de la catastrophe, donnant les mêmes noms que ci-dessus. Cette correspondance est signée : S.-C. Blyth.

La *Gazette* du 31 mai rapportait, d'après une correspondance de M. l'abbé Boucher, curé de La Prairie, adressée à la *Gazette* de Montréal, qu'il s'était noyé d'autres personnes dont les noms n'étaient pas connus parce qu'elles ne parlaient pas français. Le 2 juin on trouvait le corps d'une femme vis-à-vis Bécancourt.

Peu de temps après cette catastrophe, le 30 mai, onze personnes se noyèrent dans le lac Saint-Pierre, pendant une tempête, cinq Américains et six Canadiens.—RAOUL RENAULT.

LA MEILLEURE BIBLIOTHÈQUE CANADIENNE.
—(65, vol. II, p. 299).—Il n'y a aucun doute que celui qui possède la plus belle collection privée d'imprimés, autographes, cartes, vues, estampes, portraits, ex-libris se rapportant au Canada, est M. Philéas Gagnon, de Québec. Je pourrais